
Protokoll des StuRa vom 23.05.17

Protokollverteiler: Schreibe eine E-Mail mit deiner gewünschten Empfangsadresse an
protokolle-on@stura.uni-freiburg.de und folge den Anweisungen, um dich in den Protokollverteiler 
einzutragen.

Anwesende Vertreter*innen: Truc Nguyen (AGeSoz), Jens Dittmann (Altphilologie), Katharina 
Krahé (Anglistik), Markus Möller (Archäologie und Altertumswissenschaften), Sebastian Neufeld 
(Biologie), Jonas Büchmann (Chemie), Sarah Gomm (Ethno-Musik), Tobias Becker (Europäische 
Ethnologie), Viola Wiggering (Geographie), Lorenz Kammerer (Geschichte), Dominic Lammar 
(LAS), Tobias Engler (Mathematik), Alexander Holler (Medizin), Viola Hollek (Molekulare 
Medizin), Florian Tönnies (Physik), Nico Sauter (Politik), Alexander Holicki (Psychologie), Tabea 
Häberle (Rechtswissenschaften), Philipp Findling (Romanistik), Sophia Stützel (SIJ), Claudia 
Danzer (Theologie), Dominik Burger (Wirtschaftswissenschaften), Christian Kröper (Initiative 
Asoziales Netzwerk), Hannes Hein (Initiative Bierrechtsgruppe (BUF)), Matthias Hauer (Initiative 
Die HOCHSCHULGRUPPE), Lennart Vogt (Initiative Juso-HSG#1), Torrent Balsamo (Initiative 
Juso-HSG#2), Katerina Breitling (Initiative Juso-HSG#3)

Vorstand: Phillip Stöcks, Sina Elbers
Gäste: Florian Weiß (SVB)

Tagesordnung
TOP 0Formalia           

1) Feststellung der Beschlussfähigkeit
2) Genehmigung des Protokolls
3) Vorschläge zur TO

TOP 1Berichte
1) Vorstandsbericht

TOP 2Abstimmungen
TOP 3Bewerbungen

1) Oliver Mehling (AK Lehre)
2) Hannahn Kappenberger (stellv. Referintin Antidis. Referat)
3) Lyu Mei Lin (International Representative)

TOP 4Finanzanträge
1) BuFaTa Zahnemedizin
2) Teilnahmegebühren Local Platform und Training Days (ESN)

TOP 5Sonstige Anträge
1) Praktikumsstelle (Vorstand)
2) Wahlsystem (Juso-HSG #1-3)
3) Stimmgewicht (Juso-HSG #1-3)
4) Abgeordnetenzahl (Juso-HSG #1-3)

TOP 6Termine und Sonstiges

TOP 1 Formalia
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1) Feststellung der Beschlussfähigkeit

Mit 23 anwesenden stimmberechtigten Mitgliedern ist die StuRa-Sitzung beschlussfähig.

2) Genehmigung des Protokolls

Es gibt keine Anmerkungen zum Protokoll vom 16.05.17. Damit ist das Protokoll genehmigt.

3) Vorschläge zur TO

Finanzantrag EUCOR wird vom Antragssteller zurückgezogen. 

Anmerkung zu langer Nacht der Universität bei Sonstiges. 

TOP 2 Berichte

1) Vorstandsbericht

Der Bericht wird vorgestellt. Keine Rückfragen.

Medizin: Könnt ihr die Wahllisten herumgeben? 

Ja 

Rechtswissenschaften: Zu den Studiengebühren, bei fünf Prozent wären das ca. 100 Personen oder? 

Nein, nur 5 % der Betroffenen, nicht 5 % aller Studierenden, es sind also ca. 30 Personen. 

TOP 3 Abstimmungen

1) Abstimmung: "Stellungnahme Stühlinger"

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 62 Stimmen, also mehr als 31.
Das folgende Ranking wurde abgestimmt:

1. Gruppe 
• Ja 

2. Gruppe 
• Nein 

Übersicht über die Abstimmungsgegenstände:

Nr. Option % der Stimmen vor Nein

1 Ja 54.84

2 Nein 0.00

2) Abstimmung: "Ideelle Unterstützung Radio Dreyeckland"

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 57 Stimmen, also mehr als 28.
Das folgende Ranking wurde abgestimmt:

1. Gruppe 
• Ja 
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2. Gruppe 
• Nein 

Übersicht über die Abstimmungsgegenstände:

Nr. Option % der Stimmen vor Nein

1 Ja 94.74

2 Nein 0.00

3) Abstimmung: "Ideelle Unterstützung Podiumsdiskussion Radio 
Dreyeckland"

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 60 Stimmen, also mehr als 30.
Das folgende Ranking wurde abgestimmt:

1. Gruppe 
• Ja 

2. Gruppe 
• Nein 

Übersicht über die Abstimmungsgegenstände:

Nr. Option % der Stimmen vor Nein

1 Ja 95.00

2 Nein 0.00

4) Finanzantrag: "Islamverständnisse"

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 58 Stimmen, also mehr als 29.
Beantragt wurden 249.80€, genehmigt wurden 249.80€. 

5) Finanzantrag: "Gegenöffentlichkeit"

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 65 Stimmen, also mehr als 32.
Beantragt wurden 750.00€, genehmigt wurden 450.00€. 

Anmerkung: Die beiden vorigen Finanzanträge können nicht vollständig ausgezahlt werden, 
da im Topf kein ausreichender Betrag mehr vorhanden ist. In der nächsten Woche wird eine 
Reihung der Anträge beschlossen, erst danach kann das Geld abgerufen werden.

6) Finanzantrag: "Umbau Fahrradwerkstadt"

Benötigte Stimmen: Mehr als 50.00% von 59 Stimmen, also mehr als 29.
Beantragt wurden 7000.00€, genehmigt wurden 7000.00€. 

TOP 4 Bewerbungen

1) Oliver Mehling (AK Lehre)

Der Bewerber stellt sich vor. Keine Rückfragen.
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2) Hannahn Kappenberger (stellv. Referintin Antidis. Referat)

Die Bewerberin stellt sich vor. 

BUF: Wirst du in den ASTA kommen? 

Ja.

3) Lyu Mei Lin (International Representative)

Die Bewerberin ist nicht anwesend.

GO-Antrag Asoziales Netzwerk: Vertagen, da nicht anwesend  Keine Gegenrede, Angenommen.

TOP 5 Finanzanträge

1) BuFaTa Zahnemedizin

Der Antrag wird vorgestellt. Keine Rückfragen 

Biologie: wie zahlt ihr die Bufatas sonst? 

Wir haben noch einen StuRa Topf, aber die Gelder sind bereits relativ stark verplant. 

Kulturanthropologie: Wie hoch ist das Stura-Budget der Zahnmedizin? 

3384 €

Medizin: Habt ihr schon andere Sponsoren gefragt?  

Ja, aber es ist anders als bei den Medizinern, aber die Uniklinik hat auch schon keine Gelder 
mehr, wir mussten denen schon unter die Arme greifen. 

2) Teilnahmegebühren Local Platform und Training Days (ESN)

Die Antragsstellenden sind nicht anwesend, das Präsidium schlägt vor, die Antragssteller zu 
kontaktieren und den Antrag erneut zu vertagen. 

TOP 6 Sonstige Anträge

1) Praktikumsstelle (Vorstand)

Der Antrag wird vorgestellt. 

BUF: Wo soll die Praktikumsstelle angesiedelt werden? Beim Vorstand oder bei den Finanzen? Ich 
sehe da keinen Mehrwert, da ein Praktikum auch berufsvorbereitend sein soll und ich da maximal 
die Haushaltsbeauftragte sehe. 

Ja, da haben wir eben noch keine Vorstellung von, müssten aber mal ausprobieren, es gibt ja 
sehr viel zu tun. Beispielsweise unser Homepage-Sprachangebot zu verbessern. Super 
konkret ist es aber noch nicht.

AGeSoz: In welchem Zeitraum wird das Konzept erarbeitet? 

Das wird jemand aus dem Vorstand sehr zeitnah machen. 

Biologie: Hat sich die Person erkundigt ob das Praktikum angerechnet werden könnte? 

Ja.

GO – Antrag Hochschulgruppe: Ich würde gerne die drei Anträge der Juso HSG vertagen, da ich 
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keine Zeit hatte eigene Anträge vorzubereiten. 

Gegenrede: Dafür können wir ja nichts, es sind sowieso Satzungsänderungen die zweimal 
gelesen werden müssten. 

Abstimmung: 7 / 6 / 12  Angenommen. 

TOP 7 Termine und Sonstiges

TOP 8 Biologie: Lange Nacht der Universität benötigt noch Helfer*innen. Es wird wahrscheinlich 
am 23.11. stattfinden. Das Orgateam würde sich sehr über motivierte Menschen freuen, die sich 
unter der Emailadresse: lnu.uni-freiburg@gmx.de melden können.

Senatssprecherin: Rektor will vorankündigen, dass in der nächsten Senatssitzung Prorektor*innen 
nachgewählt werden. Dort werden Frau Riescher und Frau Zacharias kandidieren. Der Teil ist 
öffentlich, alle Interessierten gerne eingeladen. 

BUF: Wissen die Senatorinnen, ob sie den Personenvorschlägen zustimmen wollen? 

Wir hatten noch keine Zeit uns zu besprechen. Grundsätzlich könnten wir Kritik üben, sie 
machen aber auch ihre Arbeit. Ich würde den Bericht abwarten. Ich habe nicht den größten 
Einblick darin was die Prorektor*innen eigentlich so machen. Grundsätzlich kritisieren wir, 
dass ausschließlich der Rektor Personen vorschlagen kann. 

Juso-HSG #1: Ich finde es etwas schade, weil ich denke, dass die Vertagung  ziemlich schlechter 
politischer Stil ist, da die Anträge ohne Begründung vertagt werden, ich finde das drückt den 
Stellenwert dieses Gremiums. So sehr ich hier den ein oder anderen Scherz gerne sehe, sollten wir 
uns auch darauf zurückbesinnen, was wir hier tun. Eine konsequente Vertagung der Anträge 
widerspricht auch dem Verständnis des Gremiums, nach dem die Fachbereiche darüber abstimmen 
sollen und nicht der StuRa. Wir haben uns dabei was gedacht, wir wollen nicht die Leute 
provozieren sondern die Inhalte diskutieren. Wenn hier so damit umgegangen wird finde ich es 
äußerst fragwürdig. 

10.06 Eucor Festival 

22.06 AK Lehre Treffen 

Anglistik: Direkt im Anschluss ist im AStA BVS-Treffen. 

Chemie: Können wir nächste Woche über die Bewerbungen abstimmen, wenn es keine Aussprache 
in Abwesenheit gab? 

 Die Aussprache in Abwesenheit der Bewerber*innen wird nachgeholt.

Die Hochschulgruppe: Ich wollte auf den Beitrag eingehen, weil ich schade finde, dass nicht 
angenommen wird, dass auch die HOCHSCHULGRUPPE von ihren Wählerinnen und Wählern für 
seriöse Politik gewählt wurde. 

AGeSoz: Ich glaube die Leute sind zu der Abstimmung in sich gegangen. Sehe aber keine 
Dringlichkeit. 

BUF: Ist in der Pfingstpause Sitzung? 

Nein. 
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